

Von wörtlicher Wiedergabe der Urkunden ist von mir aus verschiedenen Gründen abgesehen.

Erstens ist das Benno'sche Urkundenbuch in der Familie ziemlich verbreitet, und zweitens ist das mittelalterliche Latein, sowie Mittelhochdeutsch in wunderbarer Schreibweise den meisten Lesern unverständlich, enthält auch viel Überflüssiges. Endlich geben diese Urkunden keine Nachrichten über besondere Thaten der Vorfahren, bieten wenig Interessantes für etwaige historische Forschungen und sind nach den angezogenen Quellen in größeren Bibliotheken im Urtext zu finden. Soweit angezeigt habe ich versucht, auf die historischen Verhältnisse des Adels sowie der einzelnen Zeitperioden einzugehen, weil diese naturgemäß für das Leben unserer Vorfahren bestimmend gewesen sind.

Wohl bewußt bin ich mir, daß die Übersichtlichkeit betreffs des in diesem Jahrhundert lebenden Geschlechts zu wünschen übrig läßt, es war eben sehr schwierig, die einzelnen Linien und Zweige dieser Linie auseinander zu halten. Durch Angabe der Generationen, sowie durch die anliegenden Stammtafeln wird es hoffentlich den Lesern möglich werden, sich leichter zu orientieren.

Die Einteilung des Werkes giebt zunächst das Wappen der Familie nebst Abbildungen, dann:

- 1) Nachrichten über Ursprung der Familie und die einzelnen Mitglieder der Familie bis zur Jetztzeit,
- 2) Biographien besonders bemerkenswerter und verdienter Männer,
- 3) die Familienstiftung und deren Satzungen,
- 4) Anlagen: Stammbaumtabellen.